



どんぐり公園清掃活動

この活動は、今年で60周年を迎える倶知安ロータリークラブがどんぐり公園で家族が楽しく遊ぶことができるように行っている清掃活動です。

公園設置から携わり、50年以上も継続して公園内の枯れ葉や遊具周りの雑草の除去などを行っています。



ニセコひらふ春の一斉ごみ拾い

ニセコひらふ周辺では、ニセコひらふエリアマネジメントが事業者呼び掛けを行い、ごみ拾いを実施しています。昨年からは建築業者の参加やこの活動に賛同する花壇エリアでも同日にごみ拾いが行われています。参加人数は、ここ数年で約4倍に増え、今年は200名ほどが参加しました。



スポーツ少年団本部  
社会参加活動

倶知安町スポーツ少年団では、子どもたちが社会の一員として責任感などを持ち豊かな心の育成を図ることを目的に、合同で旭ヶ丘総合公園や総合体育館周辺の清掃活動を行っています。例年、少年団に加入する子どもたちや指導者の約130名が参加しています。



旭ヶ丘スキー場ごみ拾い

冬期間に旭ヶ丘スキー場でパトロールを行っている倶知安町スキーパトロール赤十字奉仕団が、スキー場に対する感謝の気持ちを込めてごみ拾いを行っています。団員の呼び掛けで始まったこの活動は今年で10年目となります。約20名が10kg近くのごみを回収しています。



## 特集 正しいごみ処理で町をきれいに



雪解けとともに道路脇や草むらなどでペットボトルやたばこの吸い殻などのごみが目立ってきました。

今月号の特集では、町をきれいで住みよく保つためにごみ拾いに関する取り組みや、町が力を入れているごみの分別の正しいルールと分別に迷ったときの解決方法について紹介します。

みんなでごみを拾おう  
クリーン作戦

町では、まちをきれいに保ち続けるために、クリーン作戦を実施しています。クリーン作戦は、雪解けでゴミが目立つ4月下旬から6月をめどに町がゴミ袋を配布し、各町内会の協力によってまちをきれいにする活動です。各町内会がごみ拾いを行う日程を決め、道路や公園など地域の清掃活動を行い、活動が終わったら町環境係へ連絡することで町がゴミの収集をします。ゴミの収集は開庁日に行います。



### R7年度実施クリーン作戦の実績

ごみ収集量・・・1,620kg  
参加人数・・・284名  
(5月10日時点)

### R6年度実施クリーン作戦の実績

ごみ収集量・・・3,350kg  
参加人数・・・1,994名

※ポイ捨ても不法投棄になります…5年以下の懲役または、1,000万円以下の罰金に科せられます

町が取り組む  
ボトルリサイクル

令和7年2月より、羊蹄山麓7町村とサントリーグループは協定を締結し、ペットボトルを新たなペットボトルにリサイクルする「水平リサイクル」に取り組んでいます。

①ガイドブック・チラシ

町では、ごみに関するルールをまとめた「分別・リサイクルガイドブック」や「分類表」、お手軽に分別・収集日を確認できる「ごみの分け方・出し方」チラシなどを発行し、環境係の窓口(役場1階2番窓口)などで配布しています。

また、外国籍住民にもごみのルールを呼び掛けられるよう、英語版も作成しています。



分別で迷ったら？

紹介したごみ以外にも分別の判断が難しいごみがある場合には、次の方法で調べることが可能です。

分別のほか、使用のごみ袋やごみの収集日に関するルールもあるため、ごみに関する情報を確認してまちをきれいに保つことができますように心掛けていきましょう。

町をきれいに保つには？

倶知安町では家庭ごみを出す際には、23区分に分別をする必要があります。細かく分別を行うため、ごみを出す際の間違いや勘違いが見受けられています。正しい分別ができるよう、特に間違えやすいごみについて紹介します。

缶・ビン・ペットボトル

それぞれ中をすすいでから別々の袋に入れて分別する必要があります。また、缶のキャップにはパッキンがついているため、もやせないごみ。ペットボトルのキャップはプラごみになります。



プラごみ・もやせないごみ

「プラ」マークがついているものがプラスチック製容器包装(プラごみ)です。マークのないプラスチック製のフォークやストロー、ラップなどはもやせないごみになります。



②スマホ専用ごみ分別アプリ

令和3年より町が導入しているアプリ「さんあ〜る」には、さまざまな機能があります。毎月広報紙に折り込んでいる「倶知安ごみニュース」も確認することができます。

アプリは  
こちらから▶



「ごみの分け方・出し方」

ごみの区分ごとにイラスト付きの説明やエコガレージなどの利用方法も見られます。



「ごみ分別辞典」

約1300種類のごみの捨て方から知りたいものを検索することができ、分別区分と出し方が表示されます。



「収集日カレンダー」

自分が住む地区を選択すると収集日当日に通知でお知らせが届きます。



内蔵電池や充電式の製品

ごみステーションに備え付けの電池回収ボックスや、エコガレージへの持ち込みで捨てることができます。もやせないごみに捨てると発火事故を引き起こす原因になります。



紙ごみ・段ボール

「紙」マークがついているものは紙製容器包装です。段ボールは他の紙ごみとまとめて出すことはできません。テープで留めることはせず、1枚であってもひもで縛って出してください。



④ごみ関連動画

昨年度よりごみの分別方法などをより分かりやすくお伝えするために日本語版・英語版の動画も作成しています。



これらの情報のほかにも町HP「ごみ・リサイクル」のページではごみに関する情報や町の取り組みを紹介していますので、ご確認ください。



③町LINE公式アカウント

メニュー画面の「暮らし」のタブから「ごみ」を選択すると、ごみに関する町HPのリンクやごみの分け方などを確認することができます。



ともだち登録は  
こちらから



榊山町内会会長  
たばた 田端 秀行さん  
令和4年より  
町内会長を務めています

この町は、人の入れ替わりも多いからこそ、みんなで正しい分別やごみ出しについて声を掛け、手を掛けることが大切だと考えます。

協力して正しい分別を

今年の冬から榊山町内会のごみステーションを週1回、多いときには週3・4回見回りや清掃をしていて、清掃中に分別ができていないごみを出している方に出たときは、正しい分別方法を伝えたいです。私の思いに添えて次から分別を頑張ってください。

今年、榊山町内会の会長を務める田端さんにお話を聞きました。